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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Herda Munoz, Tatiana     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Euteneuer, Klaus     
Jung, Franz     
Kley, Jan-Dustin     
Prof. Dr. Leinen, Felix     
Linde, Jürgen     
Molitor, Regina     
Quast-Stein, Sieglinde     
Schwarz, Reinhard     
Steffen, Markus     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bohland, Hans-Peter     
Meier, Konrad     
 
 



   3 

 
 
T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Photovoltaik und Solarthermie auf neuem Bürgerhaus und Kita (FDP) 
 
2. Erläuterung des Kindertagesstättenbedarfs für Hechtsheim (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
3. Verkehrsberuhigter Bereich Froschmarkt (CDU, FW, ÖDP) 
 
4. Erstellung und Umsetzung eines Konzeptes zur Aufstellung und regelmäßigen Leerung 

von Abfalleimern im Stadtteil Mainz-Hechtsheim (FDP, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 
ÖDP, SPD) 

 
Anfragen 
 
5. Weitere Nutzung der Ortsverwaltung (CDU, FW, ÖDP) 
 
6. Ortsrelief (CDU) 
 
7. Radweg in der Robert-Bosch-Str. und Besuch der Radfahrbeauftragten (ÖDP) 
 
8. Aufstellung von Sitzbänken – „beSitzbareStadt“, insbesondere für Senioren, 

in Hechtsheim (FDP) 
 
9. Anfrage aus vorheriger Sitzung 
 9.1. Bäume in der Alten Mainzer Straße (ÖDP) 
 9.2. Elektro-Tankstelle auf dem Lindenplatz (CDU) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0632/2019 FDP, CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hechtsheim; 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Ergebnisse der Geschwindigkeitsüberwachung (Anfrage 0606/2019) 
 11.2. Sitzungstermine 2020 
 11.3. Sonstiges 
 
12. Stadtteilmittel 
 
13. Einwohnerfragestunde 
 
 
 
 



   4 

 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
Anfrage 
 
15. Anfrage von CDU, FW und ÖDP 
 
Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
16. Anfrage Freie Wähler 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 



   5 

öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Photovoltaik und Solarthermie auf neuem Bürgerhaus und Kita (FDP) 

Vorlage: 1666/2019 
 
Frau Zehe-Clauß begründet den Antrag gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Nach einer kurzen Aussprache wird der Antrag einstimmig beschlossen.   
 
 
 
Punkt 2 Erläuterung des Kindertagesstättenbedarfs für Hechtsheim  

(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1676/2019 

 
Frau Quast-Stein begründet den Antrag gem. der Vorlage. Im Rahmen der Aussprache stellt 
sich heraus, dass der damals erstellte Kindertagesstättenbedarfsplan längst überholt ist.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Verkehrsberuhigter Bereich Froschmarkt (CDU, FW, ÖDP) 

Vorlage: 1677/2019 
 
Herr Steffen begründet den Antrag gem. der Vorlage.  
 
Aus den Reihen der Ortsbeiratsmitglieder wird mitgeteilt, dass dieses Vorhaben von den 
dortigen Anwohnerinnen und Anwohnern sehr begrüßt wird.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig bei einer Enthaltung beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Erstellung und Umsetzung eines Konzeptes zur Aufstellung und 

regelmäßigen Leerung von Abfalleimern im Stadtteil Mainz-Hechtsheim 
(FDP, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, ÖDP, SPD) 
Vorlage: 1683/2019 

 
Frau Zehe-Clauß begründet den Antrag unter anderem auch damit, dass viele 
Hundebesitzerinnen und -besitzer ihre Tiere auf den Grünstreifen ihr Geschäft verrichten 
lassen. Man bittet die Verwaltung, wenn sie die Hinterlassenschaften schon sorgfältig 
einsammeln, ihnen auch die Möglichkeit zu geben, diese zu entsorgen. Gerade in Grünflächen 
spielen Kinder und es ist nicht wünschenswert, dass der Hundekot wieder liegen gelassen 
wird, weil keine Möglichkeit zur Entsorgung besteht. 
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Im Rahmen der Aussprache wird der Antrag um die Aufstellungspunkte Dornsheimer Weg und 
Einfahrtsweg Heinrich-von-Meisen-Straße (Fußweg) sowie den Weg hinter der Lärmschutzwand 
von An den Mühlwegen bis zum Tannenweg ergänzt.   
                                                                                                                                      
Der ergänzte Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Weitere Nutzung der Ortsverwaltung (CDU, FW, ÖDP) 

Vorlage: 1678/2019 
 
Die Anfrage war zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht beantwortet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Ortsrelief (CDU) 

Vorlage: 1679/2019 
 
Eine Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor. 
 
Man möchte daher von Seiten des Ortsbeirates die Anfrage insofern ergänzen, dass die 
Verwaltung gebeten wird mitzuteilen, an welcher Stelle ein Wiederaufbau geplant ist.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Radweg in der Robert-Bosch-Str. und Besuch der Radfahrbeauftragten (ÖDP) 

Vorlage: 1681/2019 
 
Eine Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Aufstellung von Sitzbänken – „beSitzbareStadt“, insbesondere für Senioren, 

in Hechtsheim (FDP) 
Vorlage: 1684/2019 

 
Eine Antwort auf die Anfrage lag bis zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Anfrage aus vorheriger Sitzung 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Bäume in der Alten Mainzer Straße (ÖDP) 

Vorlage: 1317/2019 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
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Man bittet die Verwaltung, sich daraus ergebende Fragen noch zu beantworten: 
 
- Ist beabsichtigt auch im Ortskern Bäume entsprechend zu ersetzen? 
- Was kann man tun, um die Situation zu verbessern? 
- Hat man als Patin bzw. Pate für einen Baum die Möglichkeit mitzuentscheiden,  
 wo dieser gepflanzt werden soll? 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Elektro-Tankstelle auf dem Lindenplatz (CDU) 

Vorlage: 0282/2019 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 06.11.2019 zur Kenntnis.  
 
Man bittet die Verwaltung darum, dem Ortsbeirat zu erläutern, um was es sich bei einer 
städtischen Hülse handelt.  
 
Des Weiteren wüsste man gerne, welchen Aufstellungsort die Verwaltung für den 
Weihnachtsbaum und Kerbebaum vorgesehen hat.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0632/2019 FDP, CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hechtsheim; 
hier: Erweiterung der 30km-Zone an der Alten Mainzer Straße 
Vorlage: 0937/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 21.10.2019 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Ergebnisse der Geschwindigkeitsüberwachung (Anfrage 0606/2019) 
 
Herr Prof. Dr. Leinen merkt an, dass in den Einfahrtsstraßen eine hohe Überschreitung der 
Geschwindigkeiten vorliegt. Man bittet daher die Verwaltung, über geeignete Maßnahmen 
nachzudenken, womit diesem Problem abgeholfen werden kann.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Sitzungstermine 2020 
 
Die Vorsitzende gibt den Anwesenden  die Sitzungstermine zur Kenntnis. Sollte im Dezember 
ebenfalls Bedarf auf eine weitere Sitzung bestehen, kann diese optional terminiert werden. 
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Punkt 11.3 Sonstiges 
 
Ratsinformationssystem: 
Die Mitglieder werden auf Nachfrage darüber informiert, dass sie auf Wunsch einen Zugang 
zum Ratsinformationssystem erhalten können. Dies haben bereits alle bejaht, so dass alles 
Weitere von der Verwaltung veranlasst werden kann. Hierin haben sie ebenfalls den 
gewünschten Einblick in die nicht-öffentlichen Teile der Ortsbeiratssitzung. 
 
Niederschrift der letzten Ortsbeiratssitzung: 
Herr Prof. Dr. Leinen merkt an, dass bei dem Antrag bzgl. eines neuen Stadtteiles lediglich 
drinnen steht, der letzte Halbsatz wird gestrichen. Es sollte jedoch heißen, der letzte Halbsatz 
der Begründung. Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig dafür aus, dies entsprechend 
anzupassen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Stadtteilmittel 
 
Die Stadtteilmittel werden abschließend in der letzten Sitzung beschlossen, damit alle 
eingehenden Anträge berücksichtigt werden können. 
 
Herr Jung weißt daraufhin, dass auch die Sondermittel aus der Eingemeindungsfeier noch wie 
bereits beschlossen ausgezahlt werden müssen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohnerschaft wird angemerkt, dass die Verkehrsregelung im 
Klein-Winternheimer Weg nicht sehr glücklich ist. Die Autofahrerinnen und Autofahrer nutzen 
den Weg als Abkürzung, obwohl sie dort nicht fahren dürfen. Es birgt daher eine Gefahr für 
Fußgängerinnen und Fußgänger sowie auch für die Kinder, welche vom Spielplatz direkt auf 
die Straße treten. Vielleicht besteht daher die Möglichkeit. den Weg für den Verkehr außer wie 
bereits angebracht durch ein Verbotsschild zu sperren.  
  
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird jedoch betont, dass die Landwirte diesen Weg dringend 
benötigen. Man möchte daher zusammen mit dem Bauernverein und Frau Schneider einen 
Vor-Ort-Termin vereinbaren, um nach einer geeigneten Möglichkeit zu suchen.  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
 
 
 

 
gez. Tatiana Herda Munoz gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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